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Совета СССР

В 16 часов 27 октября со-|Дарского края по получению 
стоялись раздельные заседания . вторых урожаев кукурузы и
Совета Национальностей и 
Совета Союза.

На заседании Совета Нацио
нальностей с содокладом Бюд
жетной комиссии выступил ее 
Председатель депутат М. А. 
Ненов. Он предложил одоб
рить план развития народного 
хозяйства С С С Р на 1960 год 
и Государственный бюджет

других сельскохозяйственных 
культур рассказал депутат 
П. 3. Мешков.

Депутат В. В. Гришин 
(Р С Ф С Р ) отметил, что в стра
не сейчас в движение бригад и 
ударников коммунистического 
труда включилось более 188 
тысяч бригад, смен и участков 
и около трех миллионов ра-

С С С Р  с учетом поправок Бю д-!бочих, инженеров и техников.
жетнои комиссии, а также ут
вердить отчет об исполнении

В текущем году внедрено свы
ше 1 миллиона 400 тысяч изо

бюджета за 1958 год. Затем ( бретений и рационализатор- 
слово для содоклада Экономя :ских предложений. экономия 
ческой комиссии Совета Н ацио-; от внедрения которых составит 
нальностей- бы ло предоставле-‘ более семи миллиардов рублей.
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но Председателю комиссии де- [ Депутат 
путату О. И. Иващенко. Она ( ская С СР) 
отметила, что проект п ла н а i как ранее 
развития народного хозяйства Бухара становится одним из 
С С С Р  на 1960 год предусмат- крупнейших индустриальных

А. Ризаев (Узбек- 
рассказал о том, 

отсталая древняя

ривает высокие темпы роста 
производства во всех отраслях

районов на Советском Востоке. 
На утренних заседаниях вы-

народного хозяйства страны, | ступили также депутаты М. Ю. 
дальнейшее повышение жиз- | Шумаускас (Литовская С СР), 
ненпого уровня и культуры со- н  Байрамов (Туркменская 
ветского народа. I С СР), Н. И. Смирнов (Ленин-

В обсуждении плана разви- Град), В. Р. Газарян (Армян-
тия народного хозяйства и 
бюджета С С С Р  на 1960 год 
приняли участие депутаты 
Т. Я. Киселев (Белорусская 
С СР), А. И. Федосеев (Укра
инская С СР), И. Юсупов (Ка
захская ССР).

Иа заседании Совета Союза 
с содокладом Бюджетной ко
миссии выступил ее Председа
тель  депутат И. С. Сеннн. 
Бюджетная комиссия предло
жила одобрить план развития 
народного хозяйства и Госу
дарственный бюджет С С С Р на 
196е ^од. Затем на заседании 
вы<ски4или депутаты В. Н. Но
виков (Р С Ф С Р ). Н. Т. Каль- 
ченко (Украинская ССР). 3. С. 
Омарова (Казахская С С Р ) и 
В. П. Мжаванадзе (Грузинская 
С СР). Они поддержали пред
ложение об утверждении на
роднохозяйственного плана и 
Государственного бюджета 
С С С Р  на 1960 год.

Я
28 октября в Москве про

долж ала работу третья сес
сия Верховного Совета С С С Р 
пятого созыва. На раздельных 
заседаниях палат обсуждались 
план развития народного хо
зяйства и Государственный 
бюджет С С С Р на 1960 год.

М еталлурги, энергетики, ма
шиностроители, химики, неф
тяники, лесозаготовители, тран
спортники и работники сель 
ского хозяйства области, ска
зал депутат И. JI. Чурин (П ерм
ская область) взяли на себя 
обязательство выполнить семи-
лец
п:.г
ря.

|й план за 5 —  6 лет, а 
' 1959 года— к 20 декаб-

06  опыте колхозов 

*«-------
Красно-

ская С СР), А. Ф. Диордица
(Молдавская С С Р ) и другие.

В своих выступлениях депу
таты с огромным удовлетворе
нием отметили большие успе
хи, которых достиг наш парод 
в этом году во всех отраслях 
экономики, науки и культуры. 
Как о выдающихся событиях 
нашего времени говорили ора 
торт  о визите Н. С. Хрущ ева 
в Соединенные Ш таты А м е
рики и программе всеобщего и 
полного разоружения, с кото
рой выступил глава Советского 
правительства на заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
Горячо одобряя представлен
ные на обсуждение сессии про
екты народнохозяйственного 
плана и бюджета страны на 
I96 0  год, депутаты подчерки
вали, что они полностью от
вечают задачам дальнейшего 
подъема социалистической эко
номики страны и повышения 
благосостояния трудящихся.

Вечером 28 октября на раз- 
|дельных заседаниях третьей 
сессии Верховного Совета 

I С С С Р продолжалось обсужде 
нне народнохозяйственного пла
на н Государственного бюдже
та С С С Р  на 1960 год. Все 
выступавшие отмечали, что 
каждым годом Государствен
ным бюджетом С С С Р преду 
сматривается все больш е г 
больше средств на развитие 
народного хозяйства союзных 

| и автономных республик, на со- 
! циальные и культурные меро 
приятия.

29 октября третья сессия 
Верховного Совета С С С Р про
должала свою работу.

(ТА С С ).

Маргарита Волосникова работа
ет в тресте № 2. машинистом ба
шенного нрана Сейчас она т р у 
дится в городке нефтянинов. где 
с товарищами по работе возводит 
новый дом. Маргарита хорошо 
освоила свою специальность, что 
дает ей возможность работать 
без аварий и срывов.

Фото Э. Савина.

В ОБКОМЕ ВЛКСМ
Областной комитет ВЛКСМ  

подвел итоги социалистическо
го соревнования комсомоль
ских организаций по сбору и 
отгрузке металлолома в тре
тьем квартале текущего года.

Всего за три месяца комсо
мольцы. молодежь, пионеры и 
школьники собрали 12.483 тон
ны металлического лома. Дове
денное задание выполнено 
на 109,8 процента.

Обком ВЛКСМ  присудил 
второе место в соревновании 
(первое не присуждено нико
му) Азовской районной комсо
мольской организации (секре
тарь райкома ВЛК СМ  тов. 
Шейн) и наградил ее Почет
ной грамотой и денежной пре
мией.

Первое место среди пионер
ских дружин присуждено ДРУ- 
жине школы №  36 города 
Омска (председатель совета 
Вера Окшина), второе —  дру
жине школы овцеплемсовхоза 
«Москаленский», третье —  
дружине Новохуторской на
чальной школы Ульяновского 
района. Все они награждены 
Почетными грамотами н де
нежными премиями.

За активное участие в сборе 
и отгрузке металлического ло
ма обком ВЛКСМ  наградил 
Почетными грамотами комсо
мольскую организацию школы 
первого отделения Азовского 
совхоза (секретарь т. Соколо
ва), комсомольскую организа
цию Новокурской школы Сос- 
новского совхоза (секретарь 
т. Клюева), комсомольскую ор
ганизацию Александровской 
РТС Азовского района (секре
тарь т. Берк), комсомольскую 
организацию школы №  94,
пионерские дружины школ 
№ №  64, 65, 138, 37. 19, 54, 
25 города Омска.

Обком ВЛКСМ  отметил 
неудовлетворительную рабо
ту по сбору и отгрузке метал
лолома Большеу к о в с к о г о, 
Горьковского, Седельничов- 
ского и Тевризского райкомов 
ВЛКСМ .

Впхту несут 
строители

Став на предоктябрьскую 
вахту, с большим воодушевле
нием борется за досрочное осу
ществление плана строительно- 
монтажных • работ молодежь 
«Омсктрансстроя». Завершая 
первый год семилетки, она 
обязалась выполнить годовой 
план к 7 ноября.

Многие коллективы уже 
справились со своими обяза
тельствами и работают в счет 
1960 гада.

С огоньком трудятся моло
дые строители бригады столя
ров Петра Коробова. Каждый 
день они выполняют сменные 
нормы не менее, чем на 150—  
200 процентов. Комсомольско- 
молодежная бригада путейцев 
тов. Постовалова из строитель
но-монтажного поезда №  284 
улож ила с начала года 17 ки
лометров путей.

За звание коллектива ком
мунистического труда борются 
экипажи экскаваторов Петра 
Пикедова. и Леонида Куликова 
из строительно-монтажного по
езда №  232. Эти коллективы 
выполнили свой годовой план 
досрочно.

П. ТЕРЕБИ ЛО В.

Ткацкий цех Омской суконной фабрики. Напряженно гр уди тся 
здесь коллекти в в предпраздничны е дни. Больш ого успеха в работе 
добилась ткачиха А левтина Салей. Взятое к Празднику обязательст
во ока с честью вы полняет.

Н А С Н И М К Е: ткачиха А. Салей со своей ученицей В. Васиной.
Ф ото Э. Савина.

Пусть идет горячий разговор
В комсомольских организациях области полным ходом идут от

четы и выборы. Уже состоялись собрания во многих колхозах, сов
хозах, на заводах и фабриках, в учебных заведениях. В Дробы ш ев- 
ском, Полтавском. Оконешниковском, 'Иртышском, Таврическом и 
Крутинском районах прошли районные конференции.

Отчеты и выборы нынче в комсомольских коллективах прохо- 
дят при высокой активности юношей и девушек, в обстановке де
ловой, острой и принципиальной критики имеющихся в работе не
достатков. Собрания и конференции способствуют мобилизации 
всех сил молодежи на досрочное выполнение планов первого года  
семилетки, на достойную встречу предстоящего Пленума Ц К  КП С С .

Юноши и девушки подводят в ходе отчетов и выборов итоги 
выполнения своих социалистических обязательств, вдумчиво и серь
езно намечают планы на будущий год.

Деловой, обстоятельный комсомольский разговор  завязался на 
собраниях в машиностроительном техникуме имени Ворош илова, в 
тресте Ж> I и во многих других организациях.

Однако не везде собрания проходят хорош о, организованно. 
Недавно областной комитет В Л К С М  вскрыл серьезные недостатки 
в проведении комсомольских собраний в Павлоградском  районе. 
Так, например, в четвертой бригаде колхоза имени Ж данова из 
38 членов В Л К С М  на собрании присутствовало лишь 20. А на 
седьмом отделении совхоза «Н и в а » на собрание явилось только 
32 комсомольца, тогда как на учете их 51. При низкой явке чле
нов В Л К С М  прошли собрания в Семяновском совхозе, на. П авло
градском хлебоприемном пункте, в райпотребсоюзе:

На комсомольском собрании первого отделения П авлоградско- 
го  совхоза из 32 присутствовавших в прениях выступило лишь двое.

Печать формализма, несерьезного отношения к делу со сторо
ны комсомольских руководителей П авлоградского района прояв
ляется и в другом. На многих собраниях юноши и девушки не 
определяли себе задачи на будущее, не принимали никаких реше
ний. Н о райком не встревожили эти факты. Он не придавал им 
значения. И  зря! Очень зря! С таким положением дел мириться 
никак нельзя. Допущ енные промахи надо срочно исправить.

Есть недостатки и в проведении первых районных конферен
ций. И в докладах и в выступлениях в прениях мало внимания 
уделялось развертыванию коммунистического соревнования, заме
чательному почину Валентины Гагановой и ее последователей. 
Не везде велся обстоятельный разговор о том, как комсомольские 
организации выполняют свои социалистические обязательства, при
нятые на первый го д  семилетки. Эти недостатки следует учесть 
сегодня каждому комсомольскому комитету. Учесть и не повторять!

Предметом особого  внимания участников собраний и делегатов 
конференций должны стать решения V I пленума П К  В Л К С М . Как 
юноши и девушки включаются сейчас во Всесоюзный комсомоль
ский поход за повышение общеобразовательного и культурно-тех
нического уровня? Что уже сделано? Какие меры следует немед
ленно предпринять? Вокруг этих вопросов должен завязаться 
оживленный разговор, всесторонний обмен мнениями. Па собра
ниях и конференциях должны рождаться добрые планы, меро
приятия, почины, которые, несомненно, оживят работу комсомоль
ских комитетов, сделают ее еще более целеустремленной.

Отчетно-выборное комсомольское собрание, конференция  —  собы 
тие большое. Оно задает тон всей дальнейшей работе, помогает 
каждому комсомольцу найти свое м есю  в общем деле всего кол
лектива. И если собрание пройдет хорош о  —  значит, и тон будет за
дан хороший. Значит, лучше пойдут наши комсомольские дела.

Надо, чтобы меньше было на собраниях общ их трескучих фраз, 
а больше деловых замечаний, конкретных предложений. Пусть не
разлучным спутником каж дого собрания станет горячий комсо
мольский разговор!



Как тольмо Геннадий Сер- 
гиенко закончил доклад, из 
зала посыпались вопросы. Вер
но, их бы ло не особенно мно
го, но каждый, что называется, 
бил не в бровь, а в глаз,

—  В докладе были перечис
лены имена лучш их производ
ственников и тех, кто еще 
плетется в хвосте. А  что сде
лал комитет, чтобы отстающие 
смогли догнать передовиков?

—  Почему зачахли комсо
мольские участки кукурузы?

Сергиенко машинально пе
реворачивал лежащ ие перед 
ним листы бумаги, но, увы, 
не находил в них ответа.

«В ы р у ч и л » голос из прези
диума:

—  Поступило предложение 
задавать вопросы в письмен
ном виде. Кто —  за? Против? 
Воздержался? Принято едино
гласно.

Сергиенко облегченно вздох
нул и занял свое место за сто
лом.

А  на трибуне почти сразу 
появился молодой парень.

—  Наш секретарь упомя
нул тут, что самая низкая 
выработка была нынче у  ком
байнера Алексея  Каманова, 
который убрал только 78 гек
таров хлеба, —  начал он. —  
Так вот, я и есть этот Кама- 
нов. Не стану оправдываться, 
действительно плохо порабо
тал. Но скажу и другое: под
считать гектары каждый смо
жет, а вот помощь оказать —  
охотников мало.

—  Поясню это на фактах, 
—  продолжал Алексей. —  Я

О Т Ч Е Т Ы

В Ы БОРЫ
только нынче окончил учили
ще механизации. Не хвалюсь, 
но бы л передовиком в учебе. 
Х отел так же трудиться и на 
полях. А  вышло иначе —  опо
зорился. Комбайн мне дали та
кой, что его пришлось чуть ли 
не вновь ремонтировать. Т о ль 
ко выедешь на полосу, обяза
тельно что-нибудь случится. 
Другие механизаторы уже на 
вторую сотню гектаров пере
валили, а я все подвинчиваю, 
да подкручиваю. Даже зло 
берет.

—  Зачем такие комбайны 
из ремонта принимали? —  
спросил однажды у  механика.

—  Брось с больной головы 
на здоровую сваливать, —  от
ветил он. —  Сказал бы луч 
ше, что сам не можешь, и все.

С того и пошло: Каманов —  
лодырь, Каманов —  такой-ся
кой, тянет назад других.

Но ничего, стиснул зубы, 
молчу, а свое делаю. В конце 
концов добился, что комбайн 
хорошо пошел. Но тут снова 
загвоздка: что ни день, то но
вый рабочий на копнителе, а 
то и совсем нет. Однажды це
лы х полдня простоял из-за 
этого. И до того, видимо, свои
ми претензиями надоел агроно
му, что он сам схватил вилы: 
«П о ех а ли !» Однако выдержки

у  него хватило на пару часов. 
И снова простой.

Говорят, бедному Ванюшке 
везде камешки, но это не так. 
И если бы комитет комсомола 
обстоятельно разобрался в при
чинах моих простоев, помог 

' быстрее ликвидировать их, 
уверен, что вряд ли бы я, да и 
некоторые другие механизато
ры фигурировали сегодня в 
докладе.

—  Правильно! —  послыша
лись возгласы из зала. —  Не 
наблюдать надо бы ло комите
ту, а помогать, и по-настояще
му.

Алексея  Каманова .сменил 
тракторист Владимир Косовен- 
ко.

—  Комсомольцев пятого от
деления часто упрекают, да 
вот и в докладе, —  сказал он, 
—  что кет у  нас настоящего 
задора, инициативы. Неправда 
это! Есть и то и другое. Т оль 
ко... Вот нынче, еще весной, 
решили мы взяться за выра
щивание высокого урожая ку
курузы. Обратились к агроно
му: выделите участок. Ничего 
не скажешь, пообещал. А  по
том забыл. Обратились в дру
гой раз, третий —  без толку. 
Сообщили об этом в комитет 
комсомола. Сергиенко обнаде
жил: приедем, разберемся. И 
опять ждать-пождать. А  пока 
суд да дело, у ребят и задор 
пропал. Правда, крепко вино
ваты и сами, надо бы ло дейст
вовать позубастее, настойчи
вее, но с поддержкой комите
та трудности, конечно, были 
бы преодолены быстрее.

О том, что комитет комсо
мола чаще всего выступал в 
роли наблюдателя, говорили и 
другие выступающие.

Нужный, деловой разговор 
состоялся. В заключение соб
рания комсомольцы совхоза 
имени Куйбышева, Калачин- 
ского района, решили общими 
силами быстрее ликвидировать 
имеющиеся недостатки, дали 
обстоятельный наказ новому 
составу комитета В Л К С М , взя
ли  обязательство еще более 
активно помогать родному сов
хозу в решении задач семилет
него плана.

Б. РОЖ ДЕСТВЕНСКИЙ, 
наш спец. корр.

В омской одиннадцатилетней школе N° 65 девочки-девятиклас
сницы  обучаю тся швейному де лу. На нашем снимке вы видите де
вятиклассниц за работой в ш кольном швейном цехе.

Фото Э. Савина.

В КАЖДОМ ДОМЕ ГОСТЬ ЖЕЛАННЫЙ
Любят колхозники сельхозарте

ли « Память М ельникова» свою  
библиотеку. Охотно идут они 
сюда после трудового дня.

Помещение тщательно оформ
лено, и это говорит о большой  
любви к своему делу библиоте
каря Екатерины Ефимовны Ш а- 
паренко. На стенах аккуратно 
развешаны красочные монтажи, 
плакаты, лозунги. В разных ме
стах размещено несколько 
стендов: « Новинки детской лите
ратуры», « Научно-популярная ли
тература» и другие. О собое ме
сто занимает стенд, гд е  подобра
ны книги по животноводству, а г
ротехнике возделывания кукуру
зы, картофеля и других культур.

А раньше все было не так. Ека
терина Ефимовна вспоминает:

—  К огда  я пришла сюда впер
вые, в помещении было холодно, 
грязно. Все книги свалены в ку
чу, никакого учета, оформления.

Среди колхозников артели было 
очень мало читателей, а актива и 
вовсе не было. Всю  работу при
шлось начинать сначала. Д о б и 
лась, чтобы отремонтировали и 
побелили комнату, переложили 
печь. Затем привела в порядок  
книги, оформила наглядную аги
тацию, Библиотека стала уютнее.

Н о читателей не прибавилось. 
Тогда  я решила подобрать не
сколько интересных книг и пой
ти по домам колхозников. Х оди 
ла и на место работы: к механи
заторам, на ферму, рассказывала 
о книгах, приглашала в библиоте
ку. Так удалось создать актив 
из молодежи, заинтересовать хо
рошими книгами пожилых колхоз
ников.

М ного  дел у библиотекаря. Ут
ром провела беседу на овцеводче
ской ферме, побеспокоилась о до
ставке газет механизаторам в 
поле. Вернулась в библиотеку—  

и снова дела.

—  Н ичего особенного в моей 
работе нет, —  скромно говорит  
Екатерина Ефимовна. —  " Рабо
таю,  как и все.,. О лю д "  ' бес
покоюсь.

В том и заслуга библиотекаря 
Е. Е . Шапаренко, что весь смысл 
своего труда она видит в заботе 
о лю дях, в том, чтобы привить 
им интерес к книге, сделать для  
них что-то полезное. Уважаемый 
человек она в колхозе, желанная 
гостья и на ферме, и в каждом  
доме■

Черлакский район.
И. Б О Н К О В .

НЕ НАБЛЮДАТЬ, А ПОМОГАТЬ

Молодой специалист? Нет, не нужен!

К оллектив трости льного цеха кордной фабрики стал на тр удо 
вую вахту в честь 42-й годовщ ины  Великого Октября. Больш ая ра
до сть у тростильщ ицы  А нтони ны  Сажиной: ей тольно что вручи ли  
Почетную  грамоту за образцовый тр уд . Довольны успехами своей 
подруги Ира Насеиина и Лю да Орлова.

Фото Э. Савина.

Дружба—во всем помощница
Наш вуз технический. По

этому больш е всего мы имеем 
дело  с такими предметами, как 
математика, физика, черчение. 
Много времени наши студен
ты уделяю т специальной лите
ратуре, различным машинам, 
станкам.

А  ведь человеку, будущ ему 
специалисту, мало знать толь
ко свою специальность. Он 
должен разбираться и в лите
ратуре, и в музыке. В этом, 
решили наши ребята, нам 
во многом могут помочь сту
денты гуманитарных вузов. 
Надо завязать с ними настоя
щую дружбу.

Мы пришли в комитет ком
сомола педагогического инсти
тута и рассказали о своей 
идее. Нам посоветовали позна
комиться со вторым курсом 
естественно - географическ о г о  
факультета.

Студенты встретили нас 
приветливо. Мы пригласили их 
к себе на вечер на тему «Ч е 
ловек коммунистического завт
р а ». Он прошел очень инте
ресно.

Вместе со своими новыми 
друзьями мы провели собрание 
«О  красоте человека». Но встре
чаемся теперь с ними мы не 
только в стенах института, в 
аудитории. Устраиваем совме
стные культпоходы в кино и 
театр, обсуждаем просмотрен
ные спектакли и кинофильмы.

Прошло немного времени с 
тех пор, как завязалась на
ша дружба со студентами педа
гогического института, но ее 
результаты  уж е ощутимы.

л. лозовик.
студент второго курса ли
тейного факультета машино
строительного института.

Машина пришла в совхоз 
уже затемно. Вера спрыгнула 
на землю и оглянулась по 
сторонам. Как все здесь не
привычно, незнакомо! И улица, 
и дома на ней не такие, как в 
городе. Конечно, Вера и рань
ше часто бывала в деревне: 
на уборочной, на практике. Но 
ведь все это бы ло тогда еше 
временно. А  сейчас она при
ехала в этот совершенно не
знакомый для нее совхоз, при
ехала молодым специалистом. 
Выпускница экономического 
факультета сельскохозяйст
венного института. Теперь она 
будет здесь работать и жить, 
этот совхоз должен стать ей 
родным домом.

—  Ничего, —  успокоила 
она себя. —  Работать-то буду 
с людьми. Чего не знаю —  
спрошу. Помогут.

Незнакомые люди показали 
ей дорогу к конторе. Подошла 
к белому зданию с колоннами 
—  там бы ло темно и пусто. 
Вера поставила на землю  чемо
дан, постучала в дверь.

—  Кто там? —  спросил 
из-за двери сонный голос сто
рожа:

—  На работу приехала, из 
города к вам, —  робко ответи
ла девушка.

...Утром она пришла к ди
ректору совхоза, протянула на
правление. Яковлев недоволь- 

■но повел бровями.
---------------- Ф

По следам наших выступлений
В номере нашей газеты о т 11 сентября 1959 года был о публик о

ван материал «ДТока больной ж дал пом ощ и...» В нем говорилось о 
недостойном медицинского работника поведении врача Больш еуиов- 
ской районной больницы  Ю. Т . Хомени и медсестры А . Д. Ш еста
ковой.

Главны й врач Больщ еуковского района тов. Пари лов сообщ ил, 
что статья обсуж далась на аппаратном совещании райбольницы .

Ф акты  полностью  подтвердились.
Врач Ю. Т . Хоменя и медсестра А. Д. Ш естакова по лучи ли  стро

гое предупреж дение.

—  Так, так. Храпова, зна
чит, Вера Павловна? Эконо
мистом, значит? Мда-а.

И, грузно поднявшись из-за 
стола, подошел к двери.

—  Что ж, пойдем, Вера 
Павловна.

В бухгалтерии он сказал 
Гулидову, главному бухгалте
ру:

—  Это тебе экономиста при
слали. М олодо-зелено. И чего 
только в управлении думали?

Гулидов дал Вере множе
ство деловых бумаг. Она тщ а
тельно и долго разбиралась в 
них и все-таки многого не по
няла. Девушка доверчиво по
просила главного бухгалтера 
разъяснить ей смысл неясных 
записей.

—  Некогда, дорогая, неког
да, —  отмахнулся Гулидов.

Ну что же, наверное, быва
ет в хозяйстве и так. Вера не 
обиделась. Стала разбираться 
сама. Посидела и в конце кон
цов начала понимать, что к 
чему.

Прош ло несколько дней, но 
как-то странно смотрели на 
нее в конторе. Недоверчиво, 
недовольно, с ухмылкой. П ере
глядывались, шептали что-то 
Д Р УГ другу на ухо. В чем д е 
ло, девушка понять не могла. 
Но как ни неприятно было ей, 
она старалась не обращать на 
это внимания. Однажды утром 
ей стало все ясно. Совершен
но случайно услыш ала она 
этот разговор, который объяс
нил ей все и вывел из душев
ного равновесия.

Вера сидела в приемной ди
ректора совхоза, и через при
открытую дверь до нее вдруг 
донеслись отрывки телефонно
го разговора.

—  Мне нужен опытный 
экономист, —  раздраженно 
кричал в трубку Яковлев. —

Чего вы мне девчонку присла
ли? Зачем она мне?

Жестокий смысл этих черст
вых слов  не сразу дошел до 
обомлевшей девушки. Как же 
так? Ведь она приехала сюда 
по назначению. Да, онассевло- 
дой специалист и, конеч? д? во 
многом уступает опытному. Но 
это же временно. Как же это
го не понимает Яковлев? Он 
тоже бы л когда-то молодым.

Хлопнула дверь. Директор 
вышел из кабинета. Увидев 
Веру, бросил ей сердито:

—  Собирай вещи и уезжай 
в Омск. В управлении полу
чишь новое назначение.

...В отделе кадров областно
го ̂ управления сельского хо
зяйства Вера Храпова полу
чила назначение в другой сов
хоз.

Так, можно сказать, закончи
лась эта возмутительная исто
рия.

А, впрочем, закончилась ли? 
В Центрально-Любинском сов
хозе посмотрели косо не толь
ко на Веру Храпову. За корот
кий срок дирекция совхоза 
ум ело избавилась от двух мо
лоды х агрономов и двух моло
дых экономистов.

—  Учить мы не собираемся, 
—  заявляет директор совхоза 
тов. Яковлев.

И невдомек таким руководи
телям, что бездушным отноше
нием к молодым специалистам 
они подрывают у них веру в 
свои силы, желание работать.

Областному управл е н и го 
сельского хозяйства следует, 
видимо, не только направлять 
молодых специалистов на но
вые места работы, но и самым 
серьезным образом требовать 
ответ от руководителей хо
зяйств, подобных тов. Яковле
ву.

В. КАЛИ111.
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ПАРТИЗАНСКИМИ ТРОПАМИ
3. Разгромили атаманов, разогнали воевод

Особенно активное партизан
ское движение развернулось в 
Тарском уезде. Здесь, как и в 
других уездах, после прихода 
белогвардейцев к власти ком
мунисты и советские активисты 
перешли на подпольную рабо
ту. Многие из них, преследуе
мые карателями, скрылись в 
таежном урмане и начали соз
давать партизанские отряды. 
Одним из первых организато
ров партизанской борьбы в 
Тарском уезде явился предсе
датель Седельниковского во
лостного Совета Артем  Избы- 
шев. Оставив родное село Се- 
дельниково, он уш ел в таеж
ные дебри, где вместе со свои
ми товарищами Сергеем Абра
мовым, братьями Степаном и 
Дмитрием Дубко, Петром Лит
виновым создал первый отряд 
красных партизан. Вскоре к 
ним в отряд прибыли из Ом
ска бежавшие от белого терро
ра большевики Максим Дубко 
и Василий Жутов.

Организованные омскими 
большевиками вооруженные 
зосстания в декабре 1918 года 
и феврале 1919 года, несмотря 
на их подавление, оказали 
больш ое влияние на расшире
ние партизанского движения не 
только в Акмолинской (Ом
ской) области, но и во всей Си
бири. •

Многие из участников ом
ских восстаний по заданию пар
тийного комитета ушли в села, 
где укрепляли подпольные пар

ти й н ы е  ячейки, вступали в пар
тизанские отряды. Так, комис
саром крупного соединения 
тарских партизан, боровшихся 
под руководством Артема Из- 
бышева, в феврале 1919 года 
стал посланец омской коммуни
стической организации Г. Ф. 
Захаренко.

В конце апреля 1919 года 
войска Красной Армии, воз
главляемые замечательным 
пролетарским полководцем 
М. В. Фрунзе, перешли в стре
мительное контрнаступление. 
Воодуш евленные успехами 
войск Красной Армии, рабочие 
и крестьяне Сибири под руко
водством большевистских коми
тетов с еще большей энергией 
развернули борьбу в ты лу 
врага, стремясь ускорить окон
чательный разгром интервен
тов и белогвардейцев. Многие 
мелкие партизанские отряды

стягивались из других уездов 
области поближе к Омску, где 
была создана опорная база в 
районе деревни Бузаны, Сар- 
гатской волости.

Летом  1919 года в северных 
районах области началось мощ
ное народное восстание. М ел
кие партизанские отряды были 
объединены в пять крупных 
партизанских отрядов. К  сере
дине июля в этих партизан
ских отрядах насчитывалось до 
10 тысяч бойцов. Но оружия 
бы ло у них мало. Боевыми 
винтовками были обеспечены 
не более 10 процентов парти
зан. Остальные были вооруже
ны кто дробовиком, кто пикой, 
кто топором. С разным оружи
ем, но с единой волей к побе
де поднялись лучш ие сыны 
трудового крестьянства на 
грозный бой с врагами народа.

18 июля тарские партизаны 
во главе с Избышевым окру
жили около села Седельниково 
карательный отряд численно
стью в 500 человек и наголову 
его разгромили, захватив при 
этом богатые трофеи. В Се- 
дельниковской волости была 
восстановлена Советская
власть.

Успешные действия партизан 
вызвали тревогу в стане вра
га. Из Омска и других городов 
были брошены против повстан
цев крупные воинские части. 
В частности, против тарских 
партизан было направлено сое
динение интервентов с артилле
рией и пулеметами. Завязались 
упорные бои. Более двух ме
сяцев партизаны отбивали ата
ки во много раз превосходя
щих сил противника и вынуж
дены бы ли отступить в тайгу.

В этих боях погибло много 
партизан. 27 июля в ожесто
ченном сражении у села  Унары 
пал смертью храбрых коман
дир партизанского отряда 
Дмитрий Дубко и был тяжело 
ранен другой командир —  его 
брат Степан Дубко. 28 июля 
1919 года в селе Седельниково 
смертью героя пал руководи
тель тарских партизанских от
рядов Артем Избышев.

Но партизанская война не 
прекращалась. Все партизан
ские отряды Тарского уезда 
были объединены в один «С е 
верный партизанский отряд», 
который под командованием
С. В. Абрамова продолжал бо

' vt,

Хорошими учебными мастерскими располагает омская 
средняя школа № 66. Здесь есть токарны й, слесарны й, сто
лярны й цехи.

Вместе с аттестатом  зрелости учащ иеся этой школы полу
чают рабочую специальность.

Н А С Н И М К Е: восьм иклассник Юра Голубев за работой 
на сверлильном  станке.”

Фото С. Орлова.

роться в таежной полосе.
В октябре 1919 года тарские 

партизаны соединились с дру
гим крупным отрядом и усили
ли борьбу против белогвардей
цев. Партизаны полностью из
гнали белы х из Седелышков- 
ской, Кейзесской, Муромцев- 
ской и других восточных во
лостей Тарского уезда. 2 нояб
ря партизаны разбили передо
вые части отступавшей с фрон
та Боткинской белой дивизии, 
затем соединились в Таре с до
блестными частями Красной 
Армии и вместе с ними ушли 
на восток добивать колчаков
цев.

Ш ирокое партизанское дви
жение и крестьянские восста
ния в Сибири, руководимые 
большевистскими комитетами, 
имели огромное значение в 
деэте победы над Колчаком. 
Партизаны парализовывали пе
редвижение боевых сил против
ника и дезорганизовывали его 
тыл, заставляли колчаковцев 
держать в тыловых сибирских 
городах и селах крупные со
единения регулярны х войск, 
отвлекая их с фронта, и тем 
самым помогли Красной А р 
мии разгромить врага.

И. КЛЕТКИН,
ст. научный сотрудник гос-
архнва Омской области.

Ли да Борисова и Ли да  Гельм ель —  заготовщицы обувной 
ф абрини N° 1.

Вместе с другим и своими товарищами они занимаются 
в круж ке по изучению текущ ей поли ти ни.

Н А С Н И М К Е: Ли да  Борисова и Ли да  Гельм ель готовятся н 
очередному занятию .

Фото Э. Савина.

Н А  ДИКОМ БРЕГЕ ИРТЫША33
Ф ильм  «Н а  диком бреге И рты 

ш а» создан А лм а-Атинской кино
студией. Авторы  сценария —  
В. Абызов и Ш . Хусаинов, режис
сер-постановщ ик Е. Арон.

Ф ильм  этот, несомненно, являет
ся крупной работой А лм а -А ти н 
ской киностудии, работой, отме
ченной стремлением показать ге
роические наши дни и наш их со
временников, строящ их комму
низм, перековку человеческих ха
рактеров. В фильме показаны 
два поколения, старшее и млад
шее, отцы и дети, —  и те и д р у 
гие —  активны е созидатели, твор
цы.

Название фильм а заставляет 
ож идать спокойного, эпического 
повествования о собы тиях. В 
фильме, действительно, есть что- 
то от эпического полотна: слов
но взят и показан больш ой отре
зок многомерной, многокрасочной 
ж изни. Но в то же время в ф и ль
ме есть сцены драматичные 
(неудачны й взрыв в котловане, 
несчастье, случивш ееся с Гри го
рием Хабаровым).

В фильм е много чисто нацио
нального казахского юмора. Все 
это делает ф ильм  очень полно
кровным.

Сюжет фильм а сложен и инте
ресен, в нем несколько кульм ина
ций, несколько развязок. Зри
те ль  одновременно сле ди т и за 
ходом строительства ГЭС, и за 
взаимоотношениями начальника 
стройки Уралова (а р ти ст К. Бай- 
сеитов) и главного инженера Ба
кулина (ар ти ст А. Пирогов), и за 
дружбой сына Уралова Ж аная с 
задорной, веселой, п ри нци пи аль
ной крановщ ицей Тайкой, и за 
перевоспитанием Ж аная в комму
нистической молодежной бригаде, 
и за карьеристом Альжановы м, и 
за многим, многим другим .

К сож алению , не все эти линии 
сюжета одинаково убедительно 
доведены до нонца, может быть, 
именно потому, что ли ни й  этих 
намечено в начале фильма очень 
много.

Лучш е всего, полнее, в фильме 
показана молодежь: Ж анай, Та й 
ка, Григорий, др уги е .члены  
бригады Хабарова. А р ти с т Н. Клю- 
чнев очень задушевно сы грал 
своего героя Григория Хабарова, 
которому в сценарии отведено од
но из центральны х мест. Григо
рий —  представитель лучш ей ча
сти  нашей молодежи, участвую 
щей в коммунистическом сорев
новании. Он не произносит гром
ких фраз, но зато зри тель видит, 
что Григорий думает, борется, 
ищ ет, в идит такж е, почему к 
Григорию  так тянется молодежь.

Вот Григорий поведал главно
му инж енеру свою дум у, дум у 
многих бессонных ночей: приго
то в ля ть  бетон на стройке из ме-

кино.

стного сырья. И главны й инж е
нер, проводив Гри гори я, радуется 
тому, какая растет молодежь.

А вот Григорий ди ри ж и руе т ор
кестром на вечере молодежи, по
ет, веселит др уги х .

А  вот схватка Григория с карь
еристом Альж ановы м. Григорий, 
рискуя жизнью, показывает всю 
неправоту Альж анова.

Можно смело сказать, что об
раз Григория Хабарова —  один из 
луч ш и х образов наших молодых 
современников, виденны х нами в 
ф ильм ах этого года. В этом обра
зе —  большая воспитательная си
ла, правдивость, убедительность, 
он запоминается и вызывает ог
ромную симпатию.

Ж аль, что авторы сценария сде
ла ли  его неудачником в личном, 
покрыв личное Гри гори я ненуж 
ным, ложноромантическим тум а
ном. Впрочем, то  же самое сде
ла ли  они и с мужественным, 
нультурны м  инженером Б акули 
ным. Встреча его с любимой ж ен
щ иной Лавровой (артистка Э. Це
сарская) носит все-таки мелодра
матический характер и так и не

Р а й о н н ы й
ф о т о к л у б

«Семилетка в действии» —  
так будет называться вы
ставка, организованная фото
клубом Сталинского района.

Подготовка районной выстав
ки —  первое практическое де
ло  нового клуба. На выставке 
будут представлены самые раз
личные работы фотолюбителей, 
отражающие сегодняшний день 
района.

Содружество многочислен
ных фотолюбителей, содейст
вие их творческому росту, ис
пользование фотографии как 
средства информации и пропа
ганды —  вот цель создания 
районного фотоклуба.

Работа клуба будет пока про
водиться на базе районного 
парткабинета и Дома культу
ры «О м скстроя».

А . К О Б РИ Ц , 
оргбюро фо-председатель

токлуба.

рассеивает «ту м а н а », которым 
окутана личная ж изнь инженера.

Образ сына Уралова Жаная за
думан несколько траф аретно и 
прям олинейно: избалованный сын 
вы сокопоставленного отца, исклю 
чен из университета, немножко 
сти ляга , он быстро перевоспиты 
вается, попав на стройку. Однако 
траф аретны й образ вы ручает, 
«вы возит» искренняя и гр а .м о ло до 
го артиста Аш илова, а также та 
лантли в ая игра артиста К. Бай- 
сеитова —  Уралова, переживаю
щего за сына.

В фильме полно показана ж изнь 
коммунистической бригады Гри 
гория Хабарова. Особенно харак
терен здесь один эпизод, когда в 
бригаду при ходи т Ж анай. Он не 
хочет, чтобы его лю уч а ли . Но вот 
надо разгрузить нран, Ж анай в 
ярости бегает в ок руг крана и 
ничего не может поделать. Т о г 
да Тайка показывает, как, оказы
вается, просто откры ть кран. Но 
нак ни просто, а если никто не 
научит, ничего сам не сдела
ешь...

Освежает образ Ж аная и прав
дивый показ его дружбы с Тай 
кой, сыгравшей немалую роль в 
перековке характера Ж аная.

С волнением сле ди т зритель за 
взаимоотношениями Уралова и 
В акулина. Эти лю ди лю бят и ува
жаю т д р уг Друга, но расходятся 
порой в решении вопросов строи
тельства, ссорятся, но это ссоры 
принципиальны е, деловые, от них 
ли ш ь выигры вает общее дело.

Но если некоторые ли ни и  сю
жета показаны полно и убеди
тельно, то  гораздо слабее вы гля
д и т  ли ни я партийного руковод
ства на стройке.

Парторг стройки Муратова 
(артистка X. Букеева) —  в ф и ль 
ме всего-навсего обаятельная ж ен
щ ина. Зри тель чаще видит ее в 
фильм е на обедах у Уралова, чем 
на стройке, с лю дьми, с рабочими.

Неудачей фильма является и то , 
что сам ход строительства, сам 
этот «ди к и й  брег И рты ш а», преобт 
ражающийся в стройке, как-то по
степенно отходи т на второй план, 
оттесняется. потому что сю ж ет 
фильма и без того сложен и за
полнен, загруж ен донельзя.

Все эти явные просчеты сце
наристов и режиссера не заслоня
ют от зрителя полож ительны х 
сторон ф ильм а, которых. несом
ненно, больше, чем отрицатель
ных.

Очень ценно. что фильм  «Н а  
диком бреге И рты ш а» —  фильм  о 
наших днях, тр удно стях , радостях 
и завоеваниях семилетки.

МОЛОДЦЫ, М Я С Н И К О ВЦ Ы !
В клубе строительного тре

ста № 1 состоялся вечер отды
ха, организованный членами 
бригады коммунистического 
труда, которую возглавляет 
тов. Мясников.

К вечеру молодые строители 
подготовили концерт художе
ственной самодеятельности. С 
большим успехом выступили

Е. Резунова, В. Боровинский, 
Р. Байгужинов. Д олго аплоди
ровали зрители Е. Окуневу, 
который, исполнил песню «С ан 
та Л ю чия» на итальянском и 
русском языках. Надо отметить, 
что член бригады Окунев в 
нынешнем году поступил па 
вечернее отделение музы каль
ного училища.

Л. У Р В А Н Ц Е В А .

На вечер были приглашены 
бригады других строитель
ных участков, борющиеся за 
право называться коллектива
ми коммунистического труда.

«М олодцы , мясниковцы! —  
говорили гости. —  Такие ве
чера мы будем теперь устраи
вать и у себя ».

В. Д УБРО ВИ Н , 
рабочий завода сборного 
железобетона №  4.



ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ
Смотр-конкурс спортивных сооружений

—  Зима не за горами, —  
говорят хозяйки, утепляя ок
на.

—  Зима не за горами, —  
распекая нерадивого заведую
щего хозяйством, напоминает 
директор завода.

Да, зима не за горами. Она 
совсем, совсем рядом. Почти 
каждое утро, выходя из дому, 
вы чувствуете, как похрусты
вает под ногами тонкий ледок. 
Почти каждую ночь выпадает 
снег. Теперь самая пора гото
вить к зиме спортивные соору
жения: разравнивать площадки 
для  будущ их катков, делать 
электро- и радиопроводку, ре
монтировать и строить поме
щения для прокатных баз, го
товить спортивный инвентарь. 
Надо нынче сделать так, чтобы 
с первыми крепкими замороз
ками в нашем городе вступили 
в строй сотни катков: при шко
лах, во дворах больш их домов, 
па стадионах, чтобы в первые 
же дни каждый желающий 
м ог взять напрокат коньки и 
лыжи, чтобы к открытию кат
ков бы ло готово все до м ело
чей.

Ла днях бюро Омского го
родского комитета В Л К С М  
приняло решение о проведении 
городского смотра-конкурса на 
лучш ую  подготовку к зимне
м у  спортивному сезону. По ус
ловиям конкурса все спортив
ные сооружения делятся на 
четыре группы: катки с базой 
проката; коробки для игры в 
хоккей с шайбой: детские ле 
дяные горки: школьные катки.

Каждый в,,л сооружений

должен отвечать определен
ным требованиям. Так, каток с 
базой проката должен быть не 
только хорошо залит, но и ос
вещен, радиофицирован, офор
млен наглядной агитацией. Ба
за должна иметь не менее 100 
пар коньков, раздевалку и ме
сто для обогрева.

Коробки для хоккея с шай
бой должны соответствовать 
установленным размерам,
иметь разметку, освещение, 
радиоусилитель, раздевалку.

Ледяные горки следует за
ливать только на деревянных 
основаниях с предохранитель
ными бортиками, кроме того, 
они должны иметь деревянную 
входную лестницу с перилами, 
освещение и ледяную  площад
ку перед горкой.

Минимальный размер школь
ного катка— 30 метров в длину 
и 20 метров в ширину. Он дол
жен бы ть , хорошо полит и об
несен снежным бортиком.

В смотре могут участвовать 
' все комсомольские и физкуль- 
] турные организации города, 
j Все участники смотра до 25 
ноября текущ его года НодаЮт в 
горком В Л К С М  короткий опи
сательный отчет о проделанной 
работе. Итоги смотра будут 
подводиться 1 декабря 1959 го
да отдельно по каждой группе.

Д ля победителей конкурса 
учреждены переходящие при
зы горкома В Л К С М

С. УСКОВ, 
инструктор горкома ВЛКСМ .

Омск— Ленинград
На днях Омский клуб тури стов 

п о лу ч и л от Алексея Андреевича 
Поликарпова, продолжаю щ его
свой пеший переход, большое 
письмо из Челябинска. «Ч увствую  
себя прекрасно, —  пиш ет он. —  
Все идет хорошо. Хочется завер
ш и ть  переход раньше намеченно
го срока».

На станции Бутырское, Южно- 
Уральской  железной дороги, тов. 
П оли кар по в  встречался с учащ и
мися местной семилетней шко
лы . В Челябинске Алексей А н д
реевич вы ступал перед студе н 
тами медицинсного и педагоги
ческого и нсти туто в . Он расска
зал им о задачах и особеннос
тя х  своего перехода.

С чувством большой благодар
ности отзы вается путеш ественник 
о приветствиях и теплы х встре
чах в пути . «С ко лько  записок по
л у ч и л  я с поездов! А  сколько ос
та ло сь  их ненайденны х в траве и 
в снегу... М аш инисты  маш ут мне 
рукам и, даю т приветственны е гу д 
ки, ж м ут свои руки в знак при
ветствия и друж бы . Это «чувство 
л о к тя » , —  пи ш ет Алексей Андре
евич, —  еще больше бодрит и 
о го ы ля е т меня».

3 Челябинске наш земляк вы
с ту п а л  такж е по радио и телеви
дению .

К празднику Великого О к тя б р я ! 
то з . Поликарпов дум ает быть 
в Уфе.

А . С ТЕ П К И Н , i 
председатель правления клуба I 
тури стов .

Омский и н с ти ту т физической 
к уль ту р ы . И д ут академические 
занятия по баскетболу. Препода
ватель вуза В. Елистратов внима- 
-е л ь н о  сле ди т за правильностью  
действий студе нтки  Н элли Ма
словской при ведении мяча.

Фото Э. Савина.

Осенний кросс
В минувшее воскресенье обл- 

совет ДСО «Тр у д *  провел осен
ний легкоатлетический кросс, по
священный 41-й годовщине
В ЛК СМ . Среди коллективов первой 
группы  победу одержала команда 
спортобщ ества «К расная звез
да*. Во второй гр уппе первенст
во вы играли сибзазодовцы. а 
среди средних учебных заведений 
—  представители маш инострои
тельного техникум а имени Воро
шилова.

Лучш ее личное время у муж
чин на дистанции 3000 метров по- 
назал Строганов, у ж енщ ин 1000 
метров быстрее всех преодолела 
Смирнова. Среди юношей на ди 
станции 1000 метров самый высо- 
ний результат поназал Карташов, 
у девушек 500-метровый отрезок 
первой пробежала Иконникова.

Л . З АХАРО В , 
и нструктор  облсовета ДСО « Т р у д » .

Три золотых медали
Радостная весть приш ла в вы

сокогорный дагестанский аул 
Чох. Сын воспитательницы  дет
ского сада Алиевой, воспитанник 
местной средней школы А ли  А л и 
ев завоевал в Тегеране звание 
чемпиона мира по борьбе.

Юноша —  по национальности ава
рец —  ныне студе нт третьего нур- 
са Дагестанского медицинского 
и н сти тута . Ему 21 год; Он с че
стью представляет советский 
спорт на крупнейш их соревнова
ниях.

Настоящее мастерство приш ло к 
сельсному спортсмену, когда тот 
начал систематически трениро
ваться под руководством мастера 
спорта Магомеда Рамазанова. Али 
свободное время посвящает тр е
нировкам. Н астойчивость при 
несла молодому борцу большие 
победы. На второй Спартакиаде 
народов СССР, вы ступая в наи
легчайшем весе, Алиев стал 
чемпионом спартакиады  и стра
ны, получил золотую  медаль. У ч а 
ствуя в розыгрыше первенства 
Европы среди сельских спортсме
нов, Алиев также занял первое 
место и был удостоен золотой ме
дали. В этих состязаниях ему 
вручи ли  приз за высокую те хни 
ку борьбы. Тре тья золотая ме
даль завоевана борцом на чем
пионате мира.

Копенгаген. Европейский чемпионат по спортивной гимнастике. 
Первое место и нубок Европы завоевал Ю. Ти тов (СССР). Второе ме
сто занял П. Столбов (СССР), третье —  Ф ю рст (Ф Р Г).

Н А  С Н И М К Е: победители на пьедестале почета.

Фото Нордфото (снимок принят по телеграфу ТАСС).

ЗНАЧКИ-TO ЕСТЬ, ЗНАЧКИСТОВ НЕТ.
«О  состоянии и мерах у луч 

шения физического воспитания 
в школах области » —  с та
ким докладом выступил на 
втором пленуме облсовета Со
юза спортивных обществ и 
организаций заместитель заве
дующ его облоно тов. Бобров. 
И тут же в президиум начали 
поступать записки от присут
ствующих с просьбой дать 
слово в прениях по докладу. 
Сразу было видно, что вопрос 
этот глубоко волнует спортив
ную общественность города и 
области, что разговор получит
ся дельный, обстоятельный. 
Так оно и вышло.

Речь зашла об учебной и 
внеклассной работе по физиче
ской культуре и спорту среди 
учащихся школ. Докладчик, а 
затем и выступающие отмети
ли, что в этом направлении не
плохо идут дела в Тюкалин- 
ском, Ш ербакульском, Тар
ском, Любинском районах, в 
омских школах № №  52, 66, 
80, 85 и других. За минувший 
год в школах области подготов
лено: пять перворазрядников, 
24 спортсмена второго и 104 
третьего разрядов, значкистов 
БГТО  —  250 и значкистов 
ГТО  первой и второй ступе
ней —  4.903.

Остановимся па подготовке

С пленума облсовета 
Союза спортивных обществ 

и организации

значкистов ГТО , так как этот 
комплекс является, образно го
воря, исходным рубежом в 
«больш ой спорт». Много их 
подготовлено или мало, если 
сопоставить цифру 4.903 с об
щим числом учащихся, способ
ных заниматься физической 
культурой? Прямо скажем, ре
зультат получается настолько 
мизерным, что и приводить 
его здесь просто неудобно.

Особенно плохо обстоит де
ло в школах Омска. За про
шлый год тут подготовлено 
всего-навсего... 223 значкиста 
ГТО. А  такие школы, как 
№ №  19, 38. 46 и 55, «порадо
вали » спортивную обществен
ность абсолютными нулями. И 
прав председатель горсовета 
Союза спортивных обществ и 
организаций тов. Иншаков,
подвергший на пленуме рез
кой критике преподавателей 
Физического воспитания, из
которых 94 имеют высшее и 
среднее физкультурное образо
вание.

Говоря о производительно
сти труда преподавателей физ- 
воспитання школ города, уме
стно будет привести здесь
еще один «потрясаю щ ий» при
мер их «старания» в подго
товке школьников —  спортсме
нов юношеского разряда. Р е 
зультат их общих усилий за 
целый год составил... шестьде
сят три разрядника. Вот так 
потрудились! И вовсе не зря 
бы ло сделано замечание на 
пленуме, что некоторые из 
преподавателей физвоспита- 
ния неизвестно за что получа
ют зарплату.

Неопровержимые факты 
плохой работы школ в подго
товке значкистов ГТО  привел 
в своем выступлении заведую
щий кафедрой физического 
воспитания пединститута тов. 
Расин. Как известно, в вуз 
нынче принято 400 юношей и 
девушек. Из них лишь 107 яв
ляются значкистами, а девя
носто процентов не умеют 
плавать.

Последнее вызывает особую

тревогу. Несмотря на то, что 
на территории нашей области 
имеется достаточно рек и озер, 
все же у нас нет ни одного 
оборудованного летнего плава
тельного бассейна, не говоря 
уже о зимнем. И обучение 
школьников плаванию постав
лено из рук вон плохо.

«М олодой  сибиряк» уже пи
сал о добрых делах учащихся 
средней школы №  80, которые 
под руководством преподава
теля В. С. Доброквашина 
своими силами начали- соору
жение зимнего плавательного 
бассейна. Они проделали 
больш ую работу, но сейчас 
строительство приостанови
лось из-за отсутствия средств 
на стройматериалы. А  между 
тем ежегодно тратятся десят
ки тысяч рублей на спортсме
нов, которые ездят на трени
ровки из Омска... в бассейн го
рода Прокопьевска. В данном 
случае приходится только уди
вляться близорукости отдель
ных спортивных руководите
лей, которые не хотят видеть, 
как необходим бассейн, строи
тельство которого ведется шко
лой №  80.

...По этому и другим вопро
сам, которые были обсуждены 
на пленуме, приняты разверну
тые постановления, направлен
ные на дальнейшее массовое 
развитие физкультуры и спор
та среди юношества.

КУАА ПОЙТИ
ОБЛДРАМТЕАТР —  «О бры в». На

чало в 8 ч. веч.
КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВ

СКОГО —  «С тро гая  ж енщ ина» —  
в 9-30. 11-25. 1 20. 3-15. 5-10. 7 05. 
9 и 10-55 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ* — «В  степ
ной ти ш и » и журнал «Возвращ е
ние Н. С. Хрущева из С Ш А » —  
в 9-20. 11-15, 1-10. 3-05. 5. 6-55.
8-50 и 10-45 веч.

«ПИОНЕР» —  «А ли-баба и со
рок разбойников» —  в 9 - 1 5  и 
11-15 утра. «Добровольцы » —  в 
1 и 3 ч. дня. «Н а сле дн и к » —  в 
4 -4 5 . 6-40 и 10-20 веч. «М ещ анин 
во дворянстве» —  в 8-30 веч 

ЦИРК — Новая программа 
Большое клоунское представле
ние «Семеро веселы х». Начало в 
8 час. веч.

Галета иыходит в среду, 
пятшшу и носкресенье.

ТЕЛЕФ О Н Ы : секретариата —  14-81. отделов — 10-69, бухгалтерии — К62-32. О недоставке газет звонить I
13 40 и 6 18 АД РЕС РЕД АКЦ ИИ: Омск, ул. Ленина. И .

Редактоо 
В. Ж ЕЛТОНОГОВ.

выходи, молодежь, п а  п о д г о т о в к у !
ПЛОЩАДОК ДЛЯ  КАТКОВ, ГОРОК И ХОККЕЯ! | 
Самочувствие путешественника —  отличное I  
Юношескому спорту— размах! 1
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